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* ОБРАЩЕНИЕ 
участников районного 'совещания 

кукурузоводов 
ко всем работникам сельского хозяйства 

Сланцевского. района 
( дорогие товарищи! 

1 Замечательными делами, болыпнми творче-

1 экими замыслами наполнены трудовые будни на-

шей страны. Воодушевленные историческими ре-

шениями ХХII съевда 1 ПСС, советские люди своим 

упорным трудом практически осуществляют Про-

грамму партии, названную народом великим пла-

ном построения коммунизма. 

Сейчас наша страна напоминает гигантскую 

строчку. Советские люди возводят величественное 

здание комлвуннама. • Большой и лачетный труд 

выпал на долю - земледельцев. Воплощая в жизнь • 

Программу партии, они стремятся полнее исполь-

зовать все резервы сельского хозяйства, чтобы 
изо дня в день щедрой мерой пополнялась народ-

ная чаша -изобилия. 

В этом пачетнои деле болыпая.роль принадле-

жит., кукурузоводам, свекловодам, механизаторам 

— непосредственным участникам выращивания 

высоких урожаев всех сельскохозяйственных 

культур, и в первую очередь пропашных. 

В прошлом году значительное внимание 'было -

уделено возделыванию-кукурузы и сахарной свек-

лы. «Королева полей» стала полновластной хо-

зяйкой на сланцевсних полях. В .1961 году она 

выращивалась на площади 1.200 гектаров. Сред-
ний урожай с каждого из них в целом по району 
зеленой массы кукурузы получен 300 центнеров. 

Из года в год пополняются ряды передовиков 

— подлинных мастеров выращивания кукурузы, 

сахарной свеклы и других селы кохосзяйственных 
культур. опираясь на достижения науки и пере-

довой опыт, они выращивают высокие урожаи 

этих культур. 

Так, хороший урожай кукурузы в прошлом го-

ду был получен в четвертом отделении совхоза 

«Родина». На каждом гектаре здесь собрано • по 

400 центнеров зеленой массы. В пятом отделении. 

этого же хозяйства мастерами воздельпзамия ку-

iсурузы зарекомендовали себя полеводы бригады 
Дмитрия Генслер. Тракторист Валентин Дмитриев 
выращивал кукурузу без затрат .ручного труда на 

площади в 21 гектар и получил на каждом из них 

по 450 тентнеров стеблей с початками. Хороашиии 
мастерами .возделывания кукурузы бее затрат 

ручнщо труда про сдыли механизаторы совхоза 

тОсьминский» Владимир Смирнов и Борис Гусев. 

Сахарная .свекла в прошлом году впервые вы-

севалась на йаппих. полях, но и в- выращивании 

этой культуры достигнуты известные успехи. Не-
плохой урожай, например, был получен в бригаде 
бы вшаго колхоза «.Май», ныне совхоза «Сланце:в-
ский», возглавляемого Н. Смирновым. IIo 300 
центнеров корнеплодов с каждого гектара собрала 
звеньевая первого отделения совхоза «Родина» 
Вера 1Пубина. 

Успехи налицо. Но сейчас иное время, 
иные задачи. Мы, участники районного совеща-
ния кукурузоводов и свекловодов, признаем, что: 

земледелие и животноводство у нас в районе раз-

виваются все еще не такими тетiпами, как этого 

требует новая Программа партии. Наши животно- 

воды в прошлом году не справились с обязатель-
ствами по производству молока и мяса. Причина 
отставания — в недостатке кормов. Будут корма,. 
будут молоlго и мясо. 

Большой вред производству сельскохозяйст-
венной- продукции принесло шаблонное примене-

ние травопольнон системы. Откуда быть кормам, 

если в колхозах и совхозах ,района икотолетние 

травы занимали овыше 50 процентов, а кукуруза 

и свекла—не более 7 процентов. Ясно, что такая 

структура посевнь х площадей не отвечала .нуж-

дам растущего животноводства и неизбежно при-

водила к снижению его продуктивности. Мы, ку-

курузоводы и свекловоды, осуждаем травополь-

ную систему зеиледелвя и, со своей стороны, бу-
ден прилагать усилия к тому, чтобы совместно с 

другими тружениками полей как можно быстрее 
внедрить пропалiные культуры и неуклонно по-

вьцпать йх урожай. 
Намечая рубежи на 1962 год, мы обязуемся 

получить урожай с каждого гектара по 350 цент-

неров кукурузы с початками в стадии молочно-

восковой спелости. 

опираясь на опыт прошлого года и давая вы-

сокую оценку сахарной свекле — достойной 
союзивце,псукурувы, обязуемся подучить урожай. 
этой культуры не менее 22!5 центнеров с гектара. 

Значительное расширение посевов пролашхых 

культур потребует много удобрений. Чтобы уже в 

текущем году получить высокий урожай кукуру-

зы, сахарной свеклы, гороха и других прапаш-

ных культур, заготовив и вылезем на поля не ме-

нее 215.000 тонн органических удобрений, в 

том числе 115 тысяч тонн торфокоматостав, и 

пронзвесткуем 4:600 гектаров почв. 
На всех этапах возделывания кукурузы и са-

харной свеклы широко будем применять меха-

низмы. Для этого в каждом хозяйстве, отделении 

создадим комплексные иеасанизированные звенья, 

которые позволят намного удешевить выход про-

дукции. 

Мы, участники районного совещания кукуру-

зоводов и свекловодов, обращаемся к полеводам, 
механизаторам, ко всем работникам сельского хо-

зяйства района принять активное участие в ус-

пешном взятии намеченных рубежей на четвер-

тый год семилетки. Мы призываем механизаторов 

к тому, чтобы взять на каждый пропашкой трак-

тор нагрузку по возделыванию кукурузы не ме-

нее 50 гектаров и сахарной свеклы — 25-30 
гектаров. 

Основы высокого урожая закладываются зи-

мой. Поэтому призываем лтехаиизаторов района 
отлично подготовить технику к весйе и вместе с 

нами принять активное участие в доставке удоб-
рений на поля. 

Мы обращаемся ко всем кукурузоводам и 

свекловодам, ко всем работникам сельского хозяй-
ства Слаицевского района с призывом включить-
ся во всенародное социалистическое соревнование 

за претворение в жизнь исторических решений 
XXI1 съезда, за получение высоких урожаев, ку--

курузь[ и сахарной свеклы при наименьших 

затратах труда и средств, за быстрейшее дости-

жение коммунистического изобилия и вызываем 

на соцйалистическое соревнование кукурузоводов 

и свекловодов Кингисеппского района. 

Принято единогласно участниками 

районного совещания кукурузоводов и 

свекловодов. 

Навстречу выборам 

в Верховный Совет СССР 

Рекордная выработка 

шахтеров 

Замечательными трудо-

выми делами .встречают 

горняки шахты № 2 пред-

стоящие выборы в Вер-
ховный Совет СССР. Ру-
ководствуясь историче-

скими решениями XXII 
съезда КПСС, они изо 

дня в день усиливают 

борьбу за технический 
прогресс, за новый подъ-

ем производительности 

труда и увеличение добы-
чи сланца. 

Особенно высоких тру-

довых успехов достигли 

горняки шахты № 2 24 
января. Только за одни 

сутки ОНИ выдали на-гора 

5.179 тайн сланца, пере-

крыв проектную мощ-

ность шахты более чем на 

1.000 тонн. 

Лучших результатов в 

этот знаменательный ян-

варский день четвертого 

года семилетки добился 
коллектив смены, руково-

димый коммунистом В. Т. 
Лазаревым. 

Л еiщил 

в агитпункте 

Любят свой апиппункт, рас-

положенный в клубе, жители 

поселка шахты за8 1. Особенно 
многолюдно бывает здесь в 

эти дни, когда идет подготовка 

к вы,боррм в Верховный Совет 
СССР. В агитпункте можно по-

читать интересный журнал, га- 
зеты, послушать содержатель-

ную беседу, доклад, лекцию. 

Недавно здесь была прочитана 

лекция о международном поло-

жении, с которой выступил 

лектор обкома КПСС т. Коноп-
лев. 

Здесь трудятся 

с огоньком 

Отделение конденсации газо-

генераторной станции газослаи-

цеаого завода играет немало-

важную роль в работе цеха. 

Поэтому люди, работающие 

здесь, стремятся не подводить 

своих тоВарищей. Они строят 

свой труд так, чтобы ритмично 

обеспечивать главный корпус 

обратным газом, сжатым воз-

духом, создавать необходимое 

разрежение на барильетах, 

строго соблюдать' установлен-

ный режим по извлечению фе-

нолов, обеспечивая их концент-

рацию в подсмольной воде. 

В связи с изменением техно-

логия конденсаций для рабочих 

отделения организованы курсы 

по повышению квалификации. 

Здесь детально разбираются 
вопросы работы ло новому тех-

- режиму. Курсы 

• 

ведет инженер теплотехстанции 

М. С. Агрон. Уже внесены из-

менения в технологическую 

схему водяного орошения ба-

рильетов. Это позволит поддер-

живать устойчивую концентра-

цию фенолов. 

Среди рабочих отделения 

широко развернуто соревнова-

ние в честь выборов в Верхов-

ный Совет СССР. Впереди его 

идут ударник коммунистиче-

ского труда оператор Лидия 

Ивановна Голубева, операторы 

М. Стиридонава, В. Екнмова. 
Многие из рабочих успешно 

совмещают работу с учебой. 

Оператор Н. Оиирнюва н маши-

нист воздуходувоас М. Чайника 
учатся заочно в институтах. 

Готовятся к поступлению в ин-

ституты Н. Семенова, В. Зай-

цева и А. Дветкова.  

• 

Агитаторы за работой 
.Гродненская область. Интересные, содержательные беседы 

проводит один из лучших агитаторов колхоза «Светлый 
путь» Сморгонскаго района учитель местной Сыровапкин-
ской ивколы Н. Л. Андриалович Он помогает колхозникам 
глубже изу.шить материалы ХХII съезда КПСС, знакомит 
слушателей с послоднимн событиилtiи в нашей стране и за ру-
бежам, беседует с избирателями о подготовке к выборам в 

Верховный Совет СССР. 
На снимке: Н. Л. Андриалович (второй слева) проводит 

очередную беседу. - 
ФотомПнц.а Т^^^ 



ПРОПАШНЫМ КУЛЬТУРАМ-

БОЛЬШИЕ и ответственные задачи стоят 

перед тружениками сена нашего района в 

четвертом году семилетки. Держа курс на про-

пашную систему земледелия, им предстоит дове-

сти посевы кукурузы да 2.690 гектаров и полу-

чить урожай с каждого из них не менее 300 цент-

неров стеблей с початками. Сахарной свеклы в 

хозяйствах будет посеяно 850 гектаров. С каж-

дого из них намечается получить по 225 центне-

ров корнеплодов. 

Горном КПСС совместно с редакцией газеты 

«Знамя труда» созвали совещание кукурузоводов 

и свекловодов, на котором обсудили итоги работы 

„ЗЕЛЕНУЮ УЛИЦУ"! 
прошлого года и наметили пути борьбы за высокие * 

урожаи этих культур, обменялись опытом. 

В работе совещанияпринял участие агроном-

опытник Лужского района Е. В. Сюмак. Он вы-

ступил с обстоятельным докладом по обмену опы-

том возделывания куурузы с початками. 

Участники совещания приняли обращение но 

всем работникам сельского хозяйства, в котором 

призвали включиться в социалистическое сорев-

нование за получение высоких урожаев пропаш-

ных культур. 

Ответственные задачи 

должны быть выполнены 
Из доклада заместителя председателя горисполкома Е. С. 'АНТОНОВОК 

Выращиванием кукурузы хо-

зяйства района начали занимать-

ся лишь с 1955 года. Причем 
урожаи этой культуры до 1959 

года получали очень низкие, в 

пределах от 40 до 90 центнеров с 

гектара. Объяснялось это тем, 

что не была разработана система 

агротехники возделывания куку-

рузы. Люди не умели выращивать 

ее. 

Иное дело теперь. В прошлом 

году, например, хозяйства района 
занимали площадь под «короле-

вой полей» 1.200 гектаров. 

Средняя урожайность с каждого 

из них получена 300 центнеров 

зеленой массы. Например, бывший 
колхоз «Май» с каждого гектара 

из 112 получил по 650 'центне-
ров зеленой массы, колхоз «Путь 
к коммунизму» - 300 центне-

ров, совхоз «Родина» - 250 
центнеров, колхоз « Трудовик» 
450 центнеров и т. д. 

Еще лучшие результаты имели 

отдельные передовики, коллекти-

вы бригад, звеньев. Из года в год 

выращивает высокие урожаи тсу-

курузы бригада колхоза «Май», 

ныне совхоза «Сланцевский» , .воз-

главляеагая т. Будариной. В 1960 

году эта бригада собрала на каж-

дом гектаре из 20 по 1105 цент-

неров стеблей и в прошлой году-

по 900 центнеров. 

Сейчас возделывание кукурузы 

без затрат ручного труда стало до-

стоянием и наших механизаторов. 

Так, в пятом отделении совхоза 

«Родина» в бригаде т. Тенслера 
тракторист В. Дмитриев выращи-
вал «королеву полей» на площади 

в 21 гектар и получил урожай с 

каждого ииз них по 450 центнеров, 

или 215 центнеров силоса. 

Замечательных успехов достиг-

ла бригада четвертого отделения 

этого же совхоза, руководимая 

т. Ивановым. Полеводы этого кол-

лектива получили по 320 центне-

ров готового силоса с каждого 

гектара. 

.Без затрат ручного труда выра-

щивали кукурузу механизаторы 

совхоза « Осьминский». Тракто-

рист этого хозяйства В. Смирнов с 

каждого гектара получил по 510 

центнеров зеленой массы. 

По 600 центнеров зеленой мас-

сы получили кукурузоводы бригад 

Н. Субботиной и Н. Роговой из 

бывшего колхоза «.Путь тс колтиу-

низму». 

1 сожалению, не везде хорошо 

обстояло дело с выращиванием ку-

курузы. Руководители некоторых 

хозяйств, агрономы по-прежнему 

проявляют пренебрежительное от-

ношение к этой культуре, недо-

оценивают ее. Так, в частности, 

было в бывшей колхозе имени, роднохозяйственном плане на 
Ленина. Бригада т. Фомина с тсаж-

дого из 11 гектаров собрала лишь 

по 150 центнеров зеленой массы. 

Здесь на площади двух гектаров 

кукуруза была посеяна даже без 
удобрений,' да и под остальную 

площадь было внесено органиче-

ских удобрений лишь по 10 тонн 

на гектар. Откуда же ждать высо-

ких урожаев? Такое же положение 

было в бригаде т. Шилиха этого 

же хозяйства. 

0 том, что здесь не проявляют 

заботы о кукурузе, свидетельст-

вует такой факт. Следуя почину 

серпухавцев, передовой кукуру-

зовод района т. Бударина взяла 

шефство над этим хозяйством. Она 
несколько раз приезжала, чтобы 
передать свой опыт, но председа-

тель колхоза т. Корючев и агроном 

т. Михайлов не вняли советам тов. 

Будариной и отказались от помо-

щи. 

Такое же отношение к кукурузе 

наблюдалось и у бывших руково-

дителей колхозов « 9-е января», 

имени Кирова, «Сокол». В колко 

зе «9-е января» урожай кукурузы 

составил лишь 50 центнеров' с 

гектара. 

Достигнуты известные успехи 

по возделыванию сахарной свек-

лы. Эта культура впервые в 

прошлом году высевалась на 

сланцевских полях. Сродиий уро-

жай по району сахарной свеклы 

получен 115 центнеров с каждого 

из 157 га. Бригада, возглавляе-

мая т. Сиириовым из совхоза 

« Слаицевский», получила 200 
центнеров корнеплодов, а звено 

т. Шубиной из совхоза «Родина» 
- 300 центнеров с гектара. 

Все это говорит о том, что к 

сахарная свекла войдет полно-
правной хозяйкой на наши поля. 

Сессия городского Совета в на-

1962 год утвердила следующую 

структуру посевных площадей. 
Зерновые и зернобобовые будут 
составлять 40 процентов пашни в 

обороте, кукуруза- 14,8 процен-

та, или 2.690 га, сахарная свекла 

- 850 га, или 2,4 процента к 

пашне. 

Такая структура посевных пло-

щадей позволит значительно уве-

личить производство кормов. Сов-
хозы района располагают всеми 

возможностями для того, чтобы в 

короткий срок создать прочную 

кормовую базу для животноводст-

ва и резко увеличить производст-

во молока, мяса и других продук-

тов. Для этого необходимо дер-

жать твердый курс на пропаш-
ную систему земледелия. 

40 гектаров комсомольской кукурузы 
Из выступления агронома четвертого отделения совхоза аРодина.и т. ТИХОНОВОЙ 

Комсомольцы нашего четвертого 

отделения решили в нынешнем го-

ду вырастить своими силами куку-

рузу на 40 гектарах. Участки под 

кукурузу мы отвели и сейчас вы-

возим на них удобрения. Комсо-
мольская кукуруза будет расти на 

трех участках в 9, 17 и 14 гекта-

ров. На 9 гектаров мы' уже вывез-

ли торфа и навоза по 50-0 тонн 

на каждый гектар. 

Недавно мы организовали ком-
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сомольскнй воскресник. Комсо-
мольцы в этот день вывозили на 

поле фосфоритную муку. Вскоре 

проведем еще такой же воскрес-

ник по вывозке на кукурузные 

участки минеральных удобрений. 

Некоторое время у нас были пе-

ребои с доставкой подстилочного 

торфа на ферму, поэтому сократи-

лась вывозка на поля органи:че-

еюих удобрений. Сейчас, кажется, 

налаживается снабжение торфом, 
мы снова мажем делать обильную 
подстилку и тем самым увеличить 

выход торфяннстого навоза, мв-

ляющегося ценным органическим 

удобрением. 

В нашем отделении трудится 

тракторист Б. Куприянов, который 
уже накопил большой опыт возде-

лывания кукурузы. В этом году он 

снова вместе с комсомольцами бу-
дет выращивать эту ценнейшую 
кормовую культуру. 

В прошлом году мы получили в 

среднем по 290 центнеров зеленой 
массы кукурузы. На участке, кото-

рый обрабатывал Б. Куприянов, 
было получено по 450 центнеров 

кукурузы с початками с каждого 

гектара. Используя весь имеющий-
ся у нас опыт, мы думаем выра-

стить нынче по 400 центнеров ку-

курузы с початками с каждого из 

40 гектаров. 

Нужна техника 

Из выступления механизатора совхоза КРодина.Р 

т. ПУШКИНА 

Я работаю на .пропаптном трак-

торе «ДТ-20». В этом году обя-
зался вместе с комсомольцами на-. 

шего отделения вырастить куку-

рузу на 40 гектарах. Под кукуру-

зу отведено старое клеверище, да-

же скорее залежь, которую мы 

расттахали еще осенью, внеся в 

почву около 150 тонн навоза. 

Полевоцьт нашего пятого отде-

ления будут выращивать кукуру-

зу в текущем году на площади в 

130. гектаров. Вот я и хочу ска-

зать, что нам .нужна техника, по-

тому что у нас на все отделение 

только одна сеялка. Если мы бу-
дем сеять только ею одной, то, 

конечно, не закончим сев вовре-

мя. А что значит опоздать с се-

вов? Это значит недополучить 

большого количества зеленой кас-
сы кукурузы. Нам нужна еще и 

обрабатывающая техника. Ее у 

нас не хватит. 

На тех 40 гектарах кукурузы, 

которые я буду обрабатывать, мы 

рассчитываем получить по 350-
400 центнеров зеленой массы с 

гектара. 

За 450 центнеров зеленой массы 

кукурузы с гектара 

Из выступления скотника второго отделения совхоза аОсьмиискийу 

т. ПЕТРОВА 

В совхозе «Осьлгинский» я ра-

ботаю скотником. Раньше мне ни-

когда не приходилось выращивать 

кукурузу, а в этом году решил, по-

мимо основной работы, принять 

участие в борьбе за решение кор-

мовой проблемы. 
Уже создано кукурузоводческое 

звено. Меня назначили звеньевым. 

Мы уже выделили участок в 21 
гектар, на котором будем выра-

щивать «королеву полей». 

Главная наша задача - вылез-

ти на казкдый гектар не менее 50 
тонн органических удобрений. С 

этой целью производим навопле-

ние навоза на ферме, создавая 

обильную торфяную подстилку. 

Навоз, вывезенный на поле, скла-
дываем в штабеля по 5-10 тонн. 

Делаем торфонавозные коадтосты, 
кроме того, производим известко-

вание почвы. 

Наше обязательство -• собрать 
с каждого из 21 гектара по 450 

центнеров зеленой массы кукуру-

зы. Впервые мы беремся за такое 

большое дело, но думаю, что 

справимся. 

Передовой опыт - 

на вооружение кукурузоводов 
Из выступления'глаеного агронома совхоза аСланцевскийг 

т. ТИЛЛИК 

Кукурузу на своих полях мы 

выращиваем не первый год. Есте-

ственно, что у нас накопился 

большой опыт возделывания этой 

культуры. В сваей работе кукуру-

зоводам нужно опираться на пе-

редовые методы труда, использо-

вать все лучшее, что есть в на- 

ших хозяйствах. 

Кукуруза зарекомендовала себя 

ценнейшей кормовой культурой. В 

нашем совхозе нынче на всех ма-

лочнотоварных фермах есть куку-

рузный силос. Этим мы обязаны 

прежде всего высоким урожаям не 

только в бригаде С. Будариной, но 

и в бригадах Н. Смирнова, В. Про-

сянкиной, М. Васильевой. Надо 

смазать, что большинство наших 

полеводов научилось выращивать 

кукурузу и получать высокие уро-

жаи. 

Сейчас мы ведем подготовку к 

весенне-полевым работам. Выво-

зим наполя органические удобре-

ния. На те участки, почвы кото-

рых более бедны питательными 

веществами, мы вывозим по 30 

тонн органических удобрений. На 

другие, более сильные почвы мы 

вносим по 7-10 тонн органики. 

Мы, конечно, понимаем, что этого 
количества удобрения недостаточ-

но, но у нас пока что производ-

ство органических удобрений от-

стает от потребностей. 

Сеять кукурузу мы будем 

только квадратами, так как ря-

довой способ не оправдывает себя. 

В прошлом году мы произвели 

обработку посевов по-лужски: не 

стали оку чивать, а просто рых-

лили междурядья. Это положи-

тельно сказалось на урожайности. 

Нас беспокоит сейчас вопрос ме-

ханизации. Площади под кукурузу 

увеличиваются, а обрабатывающей 

техники нет. Плохо обстоит дело 

и с сеялками. В прошлом году в 

«Сельхозтехнике» сделали один 

образец кукурузосажалки. Испы-

тывали ее на участке у С. Буда-

риной. Кукурузу посеяли в ран-

ние сроки и получили хорошие 

початки. Эта сажалка зарекомен-

довала себя с положительной сто-

роны. Но почему-то их больше не 

делают. Вопрос с механизацией 

необходимо решать как можно бы-

стрее. 



ВЫРАЩИВАНИЕ КУКУРУЗЫ С ПОЧАТКАМИ   

На новые рубежи 

Р1890 году на мызе Каманка Лужского уезда впер-

вые были организованы опыты по посеву кукуру-

зы на силос: Самый высокий урожай - 341 центнер 

зеленой массы с десятины был получен на одной участ-

ке. Вывод был такой: «выращивание кукурузы в са-

мом худшем случае представляет большую. выгоду для 

хозяев, нуждающихся В кормах. Расчеты помазали, что 

производство одного пуда зеленой массы дешевле пуда 

лугового сена» (земледельческая 'газета за 1890 год). 

Вот откуда еще берет начало продвижение куасуру-

зы в наш северный край. Лично я занимаюсь выращи-

ванием кукурузы, изучением агротехники ее возделы-

вания применительно к <нашим устовиям с 1954 года. 

У нас в районе разработана своя местная система агро-

технитси получения высоких урожаев кукурузы не 

только зеленой массы, но и на зерно, в том числе и на 

семена. 

Осуществлена комплексная механизация. Рациона-

лизаторы района провели большую работу по усовер-

шеиствованито существующих машин и орудий и созда-

нию новых, отвечающих требованиям агротехники воз-

.делывания кукурузы в наших местных условиях. В 

частности, в хозяйствах района насчитывается 53 куку-

рузных сеялки. Выросли замечательные кадры кукуру-

зоВодов,. которые ежегодно получают высокий урожай 

зеленой массы на силос. Этот этап у нас пройден. Те-

херь пришло время взять новый рубеж в кукурузосея-

нии - выращивание кукурузы на зерно,. т. е. с почат-

ками восковой и молочно-восковой спелости. 1961 год 

был началом этого рубежа. Во многих колхозах и совхо-

зах района уже получено зерно кукурузы. 

0 сортах и гибридах 

ЯНВАРСКОМ Пленуме ЦК КПСС (1955 г). 
Н. С. Хрущев указывал новое решение вопро-

са об иопользовании урожая кукурузы. Он подчеркнул,. 

что одна эта культура одновременно решает две задачи 

- пополнение зерна в виде консе.рвироваиных почат-

ков в стадии молочно-восковой спелости и приготовле-

ние хорошего силоса из стеблей кукурузы. Следуя ука-

заиням Н. С. Хрущева, много было организовало сорто-

испытаюие кукурузы в целях выяснения, какие сорта 

и гибриды наиболее пригодны для выращивания куку-

рузы с початками. Одновременно было проведены опыты.. 

по агротехнике посевов кукурузы. 

В сортоиспьггании участвовало 104 сорта и гибрида 

кукурузы. Лучшими из них для выращивания початков 

в наших условиях оказались сорта: «воронежская-7б 

и 80», «кремнистая сисороспелая», «московская-5» и 

«немчиновсмая». Из гибридов лучшими мы считаем 

«буковииский-1, 2 и 3», «днепровский-2 и 52», 

«одесский-27» и ряд других. 

В это же время были получены и местные (лужакие) 

гибриды - 1, .2 и 3, которые в сортоиспытании на 

Крайнем Севере вышли на первое место по холодостой-

кости и урожайности. 

Работы по гибридизации углублялись, совершепст-

вовались, в результате чего получен новый вид гибрида 

- гибридная популяция, условно названная «лужан-

на», дающая довольно высокие урожаи в условиях на-

шего района. 

Все это я говорю для того, чтобы вы поняли: одно 

дело привезти семена с юга и посеять у нас и совсем 

другое - вывести свои, впитавшие в себя честные ус-

ловия, т. е. акклиматизированные. Разница в урожае 

будет большая. Местные гибриды дадут наивысший 

Урожай в сравнении с завозиьпмти из южных районов. 

Агротехника возделывания 

0 ПЫТЫ , исследования, наблюдения, проведевлые в 

хозяйствах района, дают основания рекомендо-

вать следующие агролриемы воз-   

дельт вания. кукурузы на зерно 

(початгси). 

НА 

Для получения початтсоВ молоч-

но,восковой спелости можно при-

менять среднеранние сорта и гиб- 

Аиды, о которых указывалось вы-

ше. Они обеспечивают высокий 

урожай и початков, и зеленой 

массы. Высокий урожай початком 

в стадии молочно-восковой спело-

сти можио получить лишь при 

севе квадратно-лнездовыи спосо-

i 

Рассказ агронома- опыглнина 

Лужского района Е. В. СЮМАКА  

---- * 

бом, при условии, когда в гнезде остается не более двух 

растений при квадратах 60х60 и три -при квадратах 

70х70. При этом сев должен быть проведен как можно 

в ранние сроки (конец апреля н начало мая). 

Говорят, что в такие сроки сеять не позволяет тем-

пература, ибо она должна бытьв почве не ниже 10-

12 градусов. Если говорить о температуре, то она в на-

ших условиях никогда не бывает постоянной. Кукурузо-

воды должны знать и изучать температурные колеба-

ния в своем районе. 

Мною замечено, что в конце апреля и в начале мая, 

как правило, наступает резкое потепление, а со второй 

и третьей декад мая температура падает, и холода про-

должаются до коица мая и захватывают даже начало 

июня. Из этого вьггекает, что сеять нужно в конце ап-

реля или в начале мая. Тогда к наступлению похолода-

ния всходы уже подрастут, окрепнут и снилсение 

температуры для них будет уже не столь опасным. 

Вот почему ранний сев - важное условие для получе-

ния высоких урожаев кукурузы. Конечно, во всех этих 

случаях почва должна быть хорошо заправленной орга-

ническиии удобрениями и хороню обработанной. 

Несколько слав о подборе почв и участков. Ирапстя-

кой многих кукурузоводоит доказано, что в условиях на-

шей Ленииградсисой области «королева полей» растет 

ага любых почвах. Дело за тем, чтобы на каждой из 

них применять соответствующую агротехни-

ку, Что касается участков, то для выращивания куку-

рузы с початками участтси следует выбирать на южных 

склонах .с легкими почвами. 

Удобрения вносить необходимо не на полную глуби-

ну потому, что в наших условиях кукуруза корни рас-

прострапяет не в глубину, а ближе к поверхности. 

Другое дело на Украйне. Там черноземы, мало влаги, и 

в поисках питательных веществ и воды корневая систе-

ма развивается вглубь. 

Распространение корневой системы близ верхнего 

горизонта почв надо учитывать и при подкормках. Не 

следует вести подкормку «воротничком». Такая под-

ко.рмха ничего. не даст. Удобрения нужно рассылать по 

междурядьям, а не вокруг только стебля растения. Хо-

зяйства нашего района применяют лишь жидкие под-

кормки с помощью опрыскивающих механизмов. 

После каждой подкормтсй следует проводить мелкую 

культивацию. Рыхление полезно проводить до всходов 

и по всходам маленькими легкими боронами, зубья ко-

торых не более 3-4  сантиметров. 

Ранний сев даст отличные результаты, если семе-

на закалить холодом. 

Закалка семян холодом  

оНА предусматривает следующие процессы. Семена 
кукурузы накачиваются в горячем растворе, дове-

детгном до температуры 40 градусов. Состав раствора: 

100 литров горячей воды, 16 граммов медного купоро-

са, 10 граммов марганцевокислого калия и 10 литров 

навозной жижи. В такой раствор мы засыпаем по 50-

60 килограммов кукурузы и выдерживаем в :растворе 

12 часов. Можно опускать семена в раствор и в мешко-

таре. Вынутые из раствора сечена переносим в отапли-

ваемое помещение и рассыпаем слоем ,в 5-7 са>нти-

„ Теперь надо оценивать успехи в выра-

щивании кукурузы не только по количест-

ву помученной зеленой массы с гектара, а 

по качеству: сколько с гектара собрано 

початков восковой спелости". н. с. ХРУЩЕВ 

метров и в таком виде держим 24-30 часов, т. е. яро-

визируем их. 

Наклюнувшиеся семена выносим на лед или зарыва-

еи в снег, где они подвергаются закалке холодом при 

температуре от плюс 1 до минус 2 градусов в течение 

10-15 дней. Этим процесс закалки заканчивается. Се- 

ме:на готовы к посеву. 

Каково значение отдельных элементов раствора? 

Медный купорос является необходютмым элементом ми-

нерального удобрения кукурузы. Он увеличивает холо-

достойкость, повышает жизнедеятельность листьев, 

предохраняет семена от грибных заболеваний, способ-

ствует повы пению урожая зеленой массы и початков. 

Марганец в растворе повышает дыхание корней, 

способствует лучшему усвоению нитратног.о азота, иг-

рает валсную роль в фотостпттезе и дыхании, повышает 

холодостойцкость проростисов кукурузы. 

Навозная жища увеличивает в семенах легкоусвоя-

емые удобрения, способствует быстрому росту, особенно 

в Ванне -весенний период, повышает урожай. 

Сущность заналкк семян холодом состоит в глубо-

кой физттологичеакой перестройке пробуждающегося за-

родыша в процессе приспособления его к окружающей 

среде. 

Замаленные холодом семена дают растения, кото-

рые менее боятся заморозков и вообще обладают боль- 

лгей выносливостью к неблагоприятным условиям и 

имеют ряд других свойств, обеспечивающих более вы-

сокий урожай стеблей и початков. 

Что дают початки? 

ПРИ выращивании кукурузы на зерно на каждом 

растении образуется не менее одного початка, а 

многие растения дают два и три початка разной спело-' 

сти. В 1961 году в бригаде № 3 первого отделения сов-

хоза «Серебрянский» при междурядьях 70х70 было 

оставлено 3 растения в гнезде. Урожай початков достиг 

252 центнеров с гектара. 

Следовательно, каждый гектар посева кукурузы на 

зерно даст урожай початков в фазе молочно-восковой 

спелости не менее 150 центттеров (в свежем виде), или 

150 центнеров тсонцентрированного корма. 

Кроме того, с каждого гектара посева было собрано 

стеблей кукурузы на силос 200-300 центнеров. В 

первой отделении совхоза «Серебрянский» себестои-

мость одной тонны початком составила 24 рубля-в че-

тыре раза дешевле завозных концентратов. 

Мы провели такой опыт. На одной из ферм в тече-

ние некоторого времени коров кормили початками. На- 

дой повысился почти вдвое. Затем на корм початками 

перевели 650 кур,несултек. В результате .яйценоскост 

повысилась с 410 до 580 яиц в сутки. 

Даже эти небольшие опыты показывают, какое не-

оценимое значение имеет кукурузное зерно в деле по-

вышения продуктивности всех видов животных. 

Каждое хозяйство в любом районе области при вы-

ращивании кукурузы на зерно может получить не ме-

нее 9.000-12.000 кормовых единиц с гектара. Но с 

этой же площади можно получить еще больше иормо= 

вых единиц, если к кукурузе, выращиваемой на зерно 

(початки), будет подсеяна другая культура, скажем, 

сахарная свекла или бобы. 

Вывод из всего сказанного таков: практика - ве-

личайшая творческая сила. Ею доказано, что кукуруза 

во Всех районах надпей области и во всех зонах нечер-

ноземной полосы дает початки в 

молочно-восковой спелости, что 

урожайность этой культуры без-

гранична на любых пахотно спо- 

собных почвах. Для этого требу- 

ется одно - хорошо трудиться. 

Записал А. МИХАЛОВ. 
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слово 
за общественностью 

города 
На днях исполком Сланцевского 

горсовета и гороно провели сове-

щание председателей родитель-

ских комитетов школ города, заве-

дующих домоуправлений, предсе-

дателей женсоветов, членов ко-

миссии по делам несовершенно-

летних и общественной комиссии 

при детской комнате. 

Обсуждался вопрос «0 роли об-
щественности в борьбе с детской 
Сезнадзорностью». Заместитель 

председателя горсовета т. Иванов 
и заведующая гороно т. Ваеильио-
ва рассказали собравшимся о зна-

чении воспитания детей в свете 

решений ХХ11 съезда КПСС, где 

первоочередное внимание уделя-

лось вопросам воспитания строи-

телей коммунистического общест-
ва. 

Затем присутствующие обменя-
лись мнениями, внесли ряд пред-

ложений о привлечении и воспи-

тательной работе широкой общест-
венности города, о мероприятиях 

. по улучшению всеобуча как среди 

детей, так и рабочей молодежи. 

Сейчас в городе насчитывается 

более ЗОО человек в возрасте до 

35 лет, не имеющих законченного 

начального образования. Много го-

ворилось о связи школ с производ-

ством, о6 оказании помощи шефа-
ми и, наконец, о6 едином органи-

зованном досуге детей в некласс-

ное и каникулярное время. 

Сейчас надо, чтобы по всем 

этим вопросам сланцевчане на 

страницах нашей газеты и в сво-

их письмах высказали критиче-

ские замечания и предложения, 

направленные на выполнение по-

ставленной задачи - воспитание 

н аших детей и молодежи. 

В. БОБРИНОВ. 

Ученые-сельскому 

хозяйству 

Ленинград. 1о всесоюзном на-

учно-исследовательском инсти-

туте сельскохозяйственной мик- 

робиологии большое внимание 

уделяется изучению и исполь-

зованию бактериальных удоб-

рений, особенно нипрагина, не-

обходимого в связи с расшире-

нием посевных площадей под 

бобовые культуры. В нем со-

держится много клубеньковых 
бактерий. Они не только спо-

собствуют росту урожая и со-

держанию белка в кормах, но и 

повышают плодородие почвы, 

обогащая ее азотом. Сейчас на 

опытной базе института органи-

зовано производство этого цен-

зого препарата. Предстоящей 
зеской работники колхозов га 

совхозов смогут применить 

нитрагин на больших посевных 

площадях. 

На снимке: научный сотруд-

ник даборато•рии бактериаль-
ных у(ао6рений Э. К. Голубов-
ская за подготовкой питатель-

ной бреды для выращивания 

клубеньковых бактерий, из ко-

торых готовят нитрагин. 

Фотохроника ЛенТАСС 

„ВойДИ В КАЖДЫЙ ДОМ" 
Такое название носит новый ро-

ман Елизара Мальцева, недавно 

выпущенный в свет. 

Действие романа относится к пе-

риоду после сентябрьского Плену-
ма ЦК партии 1953 года. С 1953 

года прошло уже восемь лет. И 
несмотря на этот значительный в 

жизни промежуток времени, роман 
читается с большим неослабеваю-

щим интересом, как читается кни-

га, написанная по горячим следам 

современности. 

Основная тема романа - острая 

необходимость улучшить работу в 

деревне, поднять отстающие кол-

хозы. 

В романе много действующих 
лиц. Каждый герой Е. Мальцева 
строго индгапдуалек, достоверен, 

подсвоему участвует в борьбе, раз-

вернутой в , произведении Мальце-
ва. 

Лучшим образом в романе 

аВойди в каждый дом», несомнен-

но, считается образ Егора Дымша-
кова-колхозника, простого труже-

ника деревни, коммуниста, кото-

рый даже в самые трудные гады 

не покинул родного села, как сде-

лали это другие, например Кор-
ней Яракцев. Егор Дымшаков 
весь правда. Отличает его резкая, 

даже немного грубоватая прямо-

та, в нем скрыта необыкновенная 
энергия, он всегда. тто•в к схват-

ке. 

Полной прогивоположностыо 

Ды•мшакову является председа-

тель колхоза Акикей Лузгкн. Че-
ловек с эгоистическими интереса-

ми, он совсем не заботится о сво-

ем селе, о его людях, ему нет дела 

до колхозного хозяйства. Самое 
главное - чтобы он прочно сидел 

на своем председательском месте. 

А для этого Амикей Лузгин окру-

жил себя людьми, лично от него 

завггсящггми, чтобы распоряжать-

ся ими в своих интересах. В его 

ПО ЗАСЛУГАМ И ЧЕСТЬ 
В начале второй четверти учеб-

ного года пионеры 5 «А» класса 

восьмилетней школы № 8 взяли 

на себя обязательство собрать 
каждому юному ленинцу по 15 ки-

лограммов макулатуры и по 50 
килограммов металлолома. 

С самых первых дней ребята 
горячо взялись за дело. Почти 
ежедневно в совет дружины по-

ступали квитанции на сдачу вто-

ричного сырья. Больше всех -

104 кг собрала макулатуры Таня 
Капустина, 32 кг сдала Надя Ма-
линина, 30 кг - Аня Беляева. 
По 25 кг сдали Сережа Юмалов и 

Вова Дубов. Всего пятиклассники 

вобрали 550 килограммов макула-

туры и 2.420 килограммов метал-
лолома. 

Правда, в этом благородном де-

ле участвовали не все учащиеся 

класса. Ни одного килограмма 

макулатуры не сдали Таня Скорю-
кова, Тамара Князева, Лариса 
Мерницкая и ряд других ребят. 

За сбором макулатуры и метал-

лолома не забывали пионеры и о 

других делах. Они провели инте-

ресный сбор, посвященный жизни 

и деятельности Михаила Василье-
вича Ломоносова. Кипела жизнь и 

в тимуровсной команде. 

Совет дружины вынес справед-

ливое решение: сфотографировать 

пионерский отряд 5 « А» класса у 

развернутого пионерского знамени 

и занести его в Книгу почета. 

В. МУРАШКОВА, 
старшая вожатая 

восьмилетней школы № 8. 

работе допускаются очковтира-

тёльство, приписки, покупки на 

стороне, что очень удобно для не-

которых руководителей в районе, 
бюрократов и чиновников. Ярый 
враг Анпкея Лузгина-Егор Ды м-

шаков, который ни на какие сдел-

ки не идет, которого ничем не за-

пугаешь. Всюду и везде Егор вы-

ступает против мошенничества, не-

порядков. А иначе не может и 

быть: ведь он-один из бойцов за 

правду, верный сын и солдат пар-

тии. 

У1 напрасно кое-кому он кажет-

ся просто недисциплинированным, 

критиком, дезорганизатором. Но 
народ начинает понимать правду 

жизни, встает на поддержку Его-
ра Ды•мшакова - своего предво-

дителя, своего вожака. 

Очень интересен, привлекателен 

и образ Ксении Я ранцевой. Она 
член партии, работает инструкто-

ром в райкоме партии. Н а первый 
взгляд, Ксения - обыкновенный 
партийный работник, слепо выпол-

няющий, указания. Не понимает 

она ни Егора Дымшакова, ни Ани-
кея Л узгина, на обстановки в кол-

хозе. Но когда на собрании люди 

открыто выступилл•г против Лузги -

на а его «по;рядков», она многое 

перечувствовала и передумала, но 

решила поступить. так, как велит 

ей ее партийная совесть. 

Удачно раскрыт 'н образ секре-

таря обкома партии Прабатова. 
правда, здесь Пробатов больше 
размышляет, но так как роман 

тВойди ы каждый дом» будет 
иметь продолжение, то есть все 

основания увидеть секретаря об-
кома в действчи, в его большой, 
трудной повседневной работе. Раз-
мышления Прабатова в книге 

очень ценны и интересны. Н апри-

мер, он поиимае'г, что нужны но-

вые методы работы. 
«Если мы решения партии бу-

дем выполнять старыми методами, 

мы далеко не двин•елгся!» - гово-

рит он. Но как работать по-ново-

му? Как ухватиться за основное 

звено, чтобы вытащить всю цель? 
На что обратить главное внима-

ние: на кадры, материальную за-

интересованность колхозников, бо-
лее интенсивную производитель-

ность пруда? Или все это, вместе 
взятое, есть лишь производное от 

чего-то более важного, что я пока 

не в состоянии уловить в слож-

ной, не лишенной жгучих противо-

речий жизни незнание и непонима-

ние того, что помешало нам в свое 

время увидеть и понять наши 

упущения и ошибка и ликвидиро-

вать ах в своем зародыше?». 

Роман Е. Мальцева интересен. 

заслуга автора в том, что он ви-

дит острые жизненные конфликты, 
что он создал правдивый образ 

коммуниста - колхозника Егора 
Дымшакава, поднимает в романе 

острые, серьезные, жгучие вопро-

сы современной жизни. 

В. БУЛ:КЙНА. 

Боевая сводка 
мирного соревнования 

Зарубежная печать о сообщении 

БУДАПЕШТ. (ТАСС) Комменти-
руя сообщение ЦСУ СССР о6 ито-

гах выполнения плана за 1961 
год, газета « Неисабадшаг» пишет 

24 января, что успехи советского 

народа неотделимы от намеченной 
и одобренной ХХ и XXII съездами 

КПСС правильной политики. 

Сообщение ЦСУ, пишет газеты, 

является одновременно «боевой 

сводкой» о мирном экономическом 

соревновании между СССР и 

США. Сопоставлял цифры, харак-

теризующие хозяйственное разви-

тие двух стран, «Непеаба:дшагв 

подчеркивает, что социалистиче-

ский лагерь с обоснованным опти-

мизмом рассматривает экономиче-

ское соревнование социализма с 

капитализмом. В этом соревнова-

нии Советский Союз имеет все воз-

можности за чрезвычайно корот-

кий исторический период оттес-

нить на второе место самую раз-

витую страну капиталистичеак.ого 

мира - США. 

ХЕЛЬОIШНКИ. (ТАСС). Финские 
газеты публикуют данные об ито-

гах выполнения государственного 

плана развития народного хозяй-
ства СССР в 1961 году. Газеты 
отмечают вначителыный рост про-

мышленного производства. 

«Советская промышленность,-

пишет московский корреспондент 

«Ууси Суоми», - и в прошлом 

году превысила предусмотренные 

семилетним планом темпы роста и 

увеличила общий объем .производ-

ства на 9,2 процента по сравне-

нию с 1960 годом». 

Указав, что производство Со-
ветского Союза уже составляет 60 

СССР в 1961 гиду, газета «Нью--
Йорк тайгмс» вынуждена признать 

в редакционной статье, что « пере-

численные в сообщении .успехи 

вряд ли .могут способствовать на-

шему сампуспо•коению». 

Рост советской экономики, осо-

бенно тяжелой промышленности, 

пишет газета, внушительный. 
«Успехи, достигнутые в производ-

стве таких важнейших товаров,. 

как сталь, .нефть, электроэнергия и 

цемент, еще более уменьшили пре-

восходство в области промышлен-
ного производства, которым всегда 

обладали Соединенные Штаты. 
Наибольшее беспокойство вызыва-
ет контраст между фактическим 
снижением производства стали в 

1961 году у нас и резкилi уiве-

личением вьшуска продукции на 

советских металлургических заво-
ДаХ». 

ЛОНДОН. (ТАСС). Данные об 

итогах вьполнения советского го-

сударстнен.ного плана, опублико-

ванные в Москве, убедительно 
свидетельствуют и том, что СгССР 

сделал еще один шаг к. тому, что-

бы перегнать Соединенные Штаты 

по уровню промышленного произ-

водства, пишет московский кор-

респондент газеты « Дейли экс-

пресс». 

Этот вывод, указывает коррес-

пондент, напрашивается сам со-

бой из сравнительного -анализа 

достижений Советского Союза и 

США. « Вьипусгс 'прпдукции в Рос-

сии увеличился н 1961 году на 

9,2 процента по сравнению с од-

ним процентом в Америке. Произ-

водство стали выросло на 8 про-

процентов производства США, центов, а добыча нефти - на 12 
«ьКансан уутисет» подчеркивает, 
что все больше приближается вре- процентов, тогда как в США это 

ия, когда Советский Союз догонит 

Соединенные Штаты Америки. 

НЫО-ЙОРК. (ТАСС). Комменти-
руя сообщение ЦСУ об итогах вы-

полнения государственного плана 

развития народного хозяйства 

увеличение составило соответст-

венно 1,7 и 2,5 процента». 

В заключение корреспондент 

подчеркивает большие успехи 

СССР в области высшего образо-
вания. 

*  
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ТЕЛЕВИДЕНИЕ ТАЛЛИНСКОЙ г,тулии 
Э1Е  

СУ&БОТА, 27 ЯНВАРЯ 

17.40 -- Программа передач. 17.45 -- Теленовосги (из Москвы). 
18.00 -- Репортаж из Оружейной палаты (из Москвы). 18.30 -Для 
школьников «Веселая суббота» (из Москвы). 19.35 - Соревнова-
ние по хоккею на первенство республики. Встречаются «Калев» 
(Таллин) и «Динамо» (Тарту). Передача с хоккейного стадиона 

«Калев». 20.15 - Объявления. 20.25 - «На стройках семилетки». 

20.35 -1 Художественный фильм. 22.05 - «Актуальная камера». 
22.30 - Теленавости (из Москвыаг Таллина). 22.50 -- Концерт. Вы-
ступают лауреаты конкурсов эстрады (из Москвы). 

11 ПРОГРАММА. Трансляция из Москвы. 

Редактор Н. И. ТЕРЕШКОВ 

Гражданка Кузьмичева Вален-
тина Ивановна, проживающая в 

городе Сланцы, улица Пушкин-
ская, дам № 17, кв. № 2, возбуж-
дает дело о расторжении брака с 

гражданином Кузьмичевым Вяче-

славом Михайловичем, проживаю-

щим в Архангельской области. 
Ленский район, п -о Тохта Лысимо, -х,

дом Эй 78. 
Дело подлежит раосмотрениго в 

нарсуде г. Архангельска. 
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